

## Miércoles 08 de Diciembre del 2010

Última modificación 08.04.2011

El Financiero Solución integral a la crisis, única salida para la zona euro ATENAS, 7 de diciembre.- La zona euro debe encontrar una solución más integral a la crisis de deuda, ya que lidiar con el problema país por país no es una buena solución, dijo el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI). "La eurozona tiene que suministrar una solución integral a este problema. El enfoque poco sistemático no es bueno", aseguró Dominique Strauss-Kahn a periodistas tras reunirse con el primer ministro griego, George Papandreou. El FMI había instado a los ministros de Finanzas de la zona euro a aumentar el tamaño del fondo de rescate, así como sugerido que el Banco Central Europeo (BCE) intensificara sus compras de bonos, pero las autoridades resistieron el lunes esos llamados y decidieron no tomar nuevas medidas para contener la crisis del bloque. P.C. zona euro, crisis, FMI Inflación de activos creará burbujas en mercados financieros (Clara Zepeda Hurtado) Los bancos centrales están listos para seguir saliendo al rescate de la economía global en 2011, mientras una importante inflación de activos crea burbujas en los mercados financieros mundiales. Ante una economía estadounidense que aún no repunta al ritmo esperado y la incertidumbre de nuevos rescates en la zona euro, la Reserva Federal (Fed) de EU y el Banco Central Europeo (BCE) seguirán inundando de liquidez al sistema financiero internacional el próximo año. Inversionistas alrededor del mundo están endeudándose en dólares a tasas de interés cero y usando estos dólares para comprar activos: acciones globales, commodities, oro, crédito y activos de clase de mercados emergentes. P.C. sistema financiero Analistas revisan al alza expectativas de inflación Eduardo Jardón Analistas económicos ajustaron al alza las expectativas de inflación de México para 2010 y 2011. El consenso prevé que en este año los precios aumentarán 4.44 por ciento, por arriba de 4.39 de la estimación anterior, de acuerdo con un sondeo elaborado por Banamex. La estimación más elevada es de 4.8 por ciento y corresponde a JP Morgan, mientras que la expectativa de Banorte fue la más baja, con 4.3. En su más reciente comunicado sobre política monetaria, el Banco de México explicó que la inflación repuntó en octubre, principalmente por el alza en los productos agropecuarios, y anticipó que seguirá esta tendencia en lo que resta del año, impulsada también por las tarifas eléctricas. P.C. inflación Déficit público aprobado para 2011 podría elevarse Marcela Ojeda Castilla El Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2011 considera la posibilidad de que el déficit público presupuestario, aprobado en 70 mil 176 millones de pesos, tuviera que elevarse para cubrir proyectos de inversión. Esto, en caso de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público autorizara a las dependencias a que con cargo al Ramo General 23 Provisiones Salariales y Económicas, aplicaran medidas para cubrir una compensación económica a los servidores públicos que decidan concluir sus servicios. El Decreto, publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación, reitera un gasto neto de tres billones 438 mil 895 millones 500 mil pesos y agrega que el balance presupuestario podrá modificarse para cubrir las erogaciones de los proyectos de inversión, si es necesario como consecuencia de la aplicación de lo que indica la fracción II del artículo cuarto del propio Decreto P.C. déficit público, presupuesto de egresos 2011 Alzas anticipadas, "regalo" de fin de año para consumidores Héctor A. Chávez Maya El último mes de 2010 arrancó con un incremento de entre 20 y 30 por ciento en los precios de productos de la canasta básica y un alza anticipada en los cigarrillos, que en algunos lugares y determinadas marcas se comercializan en 38 pesos la cajetilla. Pero el impacto más fuerte a los básicos se esperaría en los próximos días, principalmente en los que se utilizan para las fiestas de fin de año. Uno de los incrementos que afectará más a los consumidores mexicanos es el del precio de la tortilla, que desde el lunes pasado se vende hasta en 12 pesos el kilo e incluso podría llegar a 14 pesos a principios de enero de 2011. P.C. precios, productos básicos, canasta básica 2011, año de la desaceleración económica, dice Eduardo Loría Ivette Saldaña El 2011 será el año de la desaceleración económica, porque el crecimiento bajará de 5.1 a 3.4 por ciento, debido al menor ritmo de la actividad productiva en Estados Unidos, los conflictos geopolíticos y la falta de motores internos que impulsen el Producto Interno Bruto (PIB) en nuestro país. Así lo afirmó el coordinador general del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (Cempe), Eduardo Loría, quien consideró que al menos en los próximos dos años el desempleo en México seguirá en niveles mucho más altos que lo visto antes de la crisis. No obstante, aclaró, la tasa de desocupación no rebasará el 6 por ciento, gracias a que el PIB se incrementará más de 3 por ciento en los próximos años: 3.4 en 2011, 3.8 en 2012 y 4 en 2013. P.C. desaceleración económica Reforma Posponen obras de infraestructura Lilián Cruz y Nallely Ortigoza Ciudad de México (8 diciembre 2010).- La mayoría de los proyectos de infraestructura carretera, de transporte marítimo, ferroviario o aéreo considerados entre los más importantes del sexenio aún no se han concretado porque no han podido salir de los procesos de reestructura a los que fueron sometidos. Los sistemas de Suburbanos 2 y 3, la Terminal Intermodal Punta Colonet, el Aeropuerto de Riviera Maya y algunos paquetes carreteros no se han comenzado o muestran un rezago P.C. infraestructura Advierte FMI de problemas en Europa Reuters Ginebra, Suiza (8 diciembre 2010).- El jefe del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, dijo que la situación en Europa sigue siendo problemática y que los efectos de la crisis financiera global están lejos de acabarse. "La situación en Europa sigue siendo problemática y el futuro es más incierto que nunca", advirtió el funcionario, en un discurso en Ginebra. "Pero sin esperar a que se restaure la calma, necesitamos comenzar a reconstruir esas estructuras de gobernanza. Es hora de un triple retorno". P.C. crisis, Europa, FMI Abre dólar a 12.56 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (8 diciembre 2010).- En un día sin referentes económicos relevantes, los inversionistas dirigen su atención hacia los estímulos impositivos en Estados Unidos y la política monetaria de China, la moneda mexicana comienza con una ganancia. Así, en las principales instituciones bancarias del País, al momento, la cotización del dólar va a la baja, pero el alza de las tasas de interés en los bonos gubernamentales de Estados Unidos podría jugar en contra de la moneda nacional. En Banamex, el dólar americano se compra en 12.16 pesos y se vende en 12.56 pesos, un avance de 4 centavos o 0.32 por ciento para moneda mexicana. P.C. tipo de cambio, dólar Prevén crezca PIB y déficit en EU Ernesto Sarabia Ciudad de México (8 diciembre 2010).- Aunque extender los beneficios impositivos establecidos durante la administración pasada en Estados Unidos añadiría entre 0.3 y 0.6 puntos porcentuales al crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de 2011, el déficit presupuestario subiría unos 200 mil millones de dólares o más, estimó Ethan Harris, especialista de Bank of

America Merrill Lynch (BofAML). La extensión de los estímulos fiscales también acrecenta el riesgo de mayor déficit a largo plazo, tomando una proyección base, según el director de investigación económica en mercados desarrollados de la institución. Eso representa un marco de acción, y no un acuerdo final, dijo. P.C. PIB, déficit, Estados Unidos Se encarecen básicos 3% en 5 meses Mónica Ramírez Ciudad de México (8 diciembre 2010).- Una canasta de 25 productos básicos registró un aumento de 3 por ciento en noviembre respecto a lo observado en junio de 2010, según estadísticas de Profeco. Tan sólo en cinco meses los precios de esta canasta pasaron de 646.7 pesos a 666.05 pesos. Entre los productos con mayores alzas destacaron el jitomate con un aumento de 141 por ciento, la calabacita con 48 por ciento y el cereal en hojuela con 28.5 por ciento. P.C. productos básicos, precios Publican Presupuesto de Egresos 2011 REFORMA / Redacción Ciudad de México (7 diciembre 2010).- El Ejecutivo federal publicó este martes en el Diario Oficial el Presupuesto de Egresos de la Federación 2011, que asciende a 3 billones 438 mil 895.5 millones de pesos. El decreto, que confirma la cantidad aprobada por la Cámara de Diputados el 14 de noviembre, indica que se prevé un déficit público presupuestario de 79 mil 176 millones de pesos en el próximo ejercicio fiscal. El Presupuesto destaca, por ejemplo, que los gobiernos estatales y municipales estarán obligados a tener una cuenta bancaria exclusiva para cada uno de los fondos mediante los cuales reciben recursos federales para infraestructura, seguridad, salud y educación. P.C. presupuesto de egresos 2011 Plantean retos en el turismo para 2011 Dayna Meré Ciudad de México (8 diciembre 2010).- Elevar el número de visitantes internacionales que llegan al País, crecer el gasto promedio por turista, atraer mayor inversión privada, elevar los ingresos por cuarto disponible, y eficientar la aviación comercial, son los retos del sector para 2011. Pablo Azcárraga, presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), detalló que uno de los mayores desafíos para el próximo año es la aviación en México, ya que es necesario encontrar un modelo económico eficiente para las aerolíneas. "Se debe encontrar un modelo económico eficiente para las aerolíneas", señaló, "porque si tienen más costos que ingresos, tenemos que ver cómo promover que esos costos sean más eficientes". P.C. turismo El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182353.html> FCH presenta atlas de energía &ldquo;limpia&rdquo; Jorge Ramos y Silvia Otero Enviados | El Universal CANCÚN, QR.&mdash; El presidente Felipe Calderón ofreció un mensaje a medios, sin preguntas, para difundir el mapa de potencial eólico y solar mexicano que abre oportunidades para inversiones millonarias. Antes, directivos e inversionistas de las empresas Masdar, Iberdrola, Rubenius y del Grupo Acciona, que asisten a la exposición Green Solutions, durante los trabajos de la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP16), se entrevistaron a puerta cerrada con Calderón por la mañana. En el hotel Grand Velas, acompañado de la secretaria de Energía, Georgina Kessel, Calderón dijo que el atlas está disponible para que empresas interesadas se den una idea de lo que significaría invertir. En 22 estados se pueden instalar plantas de energía eólica. P.C. atlas de energía, energía <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182362.html> Senado aprueba ley antimonopolio Ricardo Gómez | El Universal El Senado aprobó, en lo general, reformas a ordenamientos con el fin de reforzar medidas antimonopólicas &mdash; hasta con 10 años de cárcel&mdash; y que inciden en las facultades de la Comisión Federal de Competencia (CFC). Los cambios dan a la CFC el carácter de órgano descentralizado &mdash; actualmente es desconcentrado&mdash; para darle autonomía, con personalidad jurídica y patrimonio propios, procurando garantizar la independencia de sus decisiones. Las reformas a la Ley Federal de Competencia Económica, del Código Penal Federal y del Código Fiscal de la Federación enfrentaron al PAN con el bloque PRI-PRD-Convergencia y PT. P.C. ley antimonopolio <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182364.html> El país, 8 puntos arriba de AL: SEP Nurit Martínez | El Universal El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio Irazábal, aseguró que los resultados obtenidos por México en la Prueba PISA 2009 de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) muestran que &ldquo; vamos en el sentido correcto, sí, a la velocidad que quisiéramos, no&rdquo;, dijo al presentar el informe del Programa para la Evaluación Internacional de los Estudiantes (PISA, por sus siglas en inglés). Agregó que los resultados que obtiene el país lo colocan &ldquo; ocho puntos porcentuales por arriba de América Latina. Yo quiero enfatizar esto porque son datos que no son para iniciar una especie de fiesta que nos saque del contexto de exigencia, al revés, esto es un acicate para que hagamos las cosas mejor&rdquo;. P.C. educación, OCDE, SEP <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83468.html> Ven en crisis española riesgos para México Rubén Migueles Tenorio | El Universal México está más cerca de lo que parece a la crisis financiera europea, dependiendo del nivel de exposición de los bancos españoles BBVA y Santander que, por sí solos, son responsables de 35% de los activos bancarios del país. Los mayores requerimientos de liquidez por parte de sus matrices en caso de una eventual crisis afectarían sus actividades en México, coinciden académicos y especialistas consultados. Sin embargo, BBVA Bancomer sostiene que el modelo de gestión del Grupo BBVA es independiente en cada país en que opera, por lo que BBVA Bancomer no tiene nada que ver con lo que suceda en España. P.C. crisis financiera, España <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83466.html> Manpower ve mejora en el empleo Bernardo Mendoza | El Universal Durante el primer trimestre de 2011 se estima que se generen 200 mil nuevos empleos nuevos en el país. De acuerdo con la encuesta trimestral sobre Expectativas de Empleo para el Primer Trimestre de 2011 de la firma de reclutamiento Manpower, los empresarios tienen un mayor optimismo en la contratación de personal, 16% de la tendencia neta de los encuestados, respecto a 6% que se tenía en el mismo lapso pero de un año anterior. Los empresarios prevén una mejora en la creación de empleos, y sólo 6% piensa en recortar su plantilla laboral. Mónica Flores, directora de la empresa de reclutamiento para México y Centroamérica, explicó que los empleadores se muestran entusiastas por las mejores perspectivas de reclutamiento, donde el sector manufacturero continuará siendo el motor en la generación de empleos en 2011. P.C. empleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83474.html> Bolsas sin cambio tras datos de EURicardo Jiménez | El Universal Los mercados financieros mundiales presentaron escasa reacción a la noticia anunciada en el vecino país del norte en torno a la extensión de una serie de recortes de impuestos por dos años más, anticipando que dicha medida no empeorará el déficit de Estados Unidos. Bajo ese contexto, el índice industrial estadounidense Dow Jones experimentó un ligero ajuste a la baja de 0.03%, esto es una disminución de 3.03 unidades

para establecerse en los 11 mil 359.16 puntos, mientras el indicador de las empresas de tecnología Nasdaq Compuesto mostró un repunte de 0.14%, lo cual significó un incremento de 3.57 enteros para ubicarse en las 2 mil 598.49 unidades. P.C. sistema financiero, bolsas, Estados Unidos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83475.html>Textileros prevén alza en precios para 2011Ramiro Alonso | El UniversalLa Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV) alertó que los altos precios de sus materias primas como el algodón, el poliéster y otras fibras sintéticas pueden propiciar incrementos al consumidor final en el segundo trimestre de 2011, así como afectar las exportaciones de la industria textil. Marcos Cherem Entebi, presidente del organismo, comentó que entre agosto y octubre del año en curso, el incremento en los precios internacionales del algodón fueron superiores a 40%. P.C. industria textil El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/08/dolar-reduce-avance-vs-yen-euro>Dólar reduce avance vs yen y euroEl dólar recortaba sus avances frente al euro y al yen este miércoles, después de que los rendimientos de los bonos del Tesoro retrocedieran de sus máximos tras una subasta de deuda a 10 años. El billete verde cotizaba a 84.11 yenes en la plataforma electrónica EBS, comparado con los 84.28 yenes previos a la subasta. El euro, por su parte, se negociaba a 1.3240 dólares, aún con una baja diaria de 0.2% pero por encima de 1.3225 dólares que marcaba antes de la subasta. P.C. tipo de cambio, divisas, dólar, yen, euro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/08/mexico-mantiene-deficit-comercial-inegi>México mantiene déficit comercial: INEGINotimexEn octubre de este año, la balanza comercial registró un déficit de 814 millones de dólares, en tanto que el saldo acumulado de enero al mes de referencia resultó deficitario en 2,797 millones de dólares, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En el décimo mes del año el valor de las exportaciones de mercancías fue de 26,503 millones de dólares, resultado de ventas no petroleras y de productos petroleros, por un monto de 22,834 y 3,669 millones de dólares, en ese orden. Detalló que las exportaciones totales registraron durante octubre un aumento de 19.8 % respecto a igual mes del año pasado, debido al crecimiento de 20.4 % en las exportaciones no petroleras y de 16.3 % en las petroleras. P.C. déficit comercial, balanza comercial <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/12/07/shcp-oficializa-presupuesto-2011>SHCP oficializa presupuesto del 2011NotimexLa Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2011. De esta forma se oficializa el gasto autorizado a mediados de noviembre por los legisladores, por un monto de 3 billones 438,895.5 millones de pesos, que estará vigente a partir del próximo 1 de enero del 2011. P.C. presupuesto 2011 <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/12/08/cambio-climatico-clave-desarrollo>Cambio climático, clave para desarrollo de ALNotimexEl cambio climático condiciona el desarrollo de América Latina por el alto impacto económico de ese fenómeno, el cual puede producir pérdidas anuales equivalentes a 1.0% del PIB regional durante este siglo, estimó hoy la Cepal. En el estudio &ldquo;La economía del cambio climático en América Latina y el Caribe 2010&rdquo;, divulgado en el marco de la Conferencia sobre Cambio Climático de Cancún, el organismo regional urgió a los países del área a establecer un acuerdo de mitigación en beneficio propio. El trabajo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), presentado por la secretaria ejecutiva del organismo, la mexicana Alicia Bárcena, advirtió que el impacto económico del cambio climático en las naciones latinoamericanas es creciente en el tiempo. P.C. cambio climático <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/12/08/sigue-preocupando-situacion-europea-fmi>Sigue preocupando la situación europea: FMI La situación económica de Europa sigue siendo "muy preocupante", ya que las consecuencias de la crisis están "lejos de haberse agotado", advirtió el miércoles en Ginebra el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn. "Actualmente, las consecuencias de la crisis están lejos de haberse agotado, la situación en Europa sigue siendo muy preocupante, y el futuro es más incierto que nunca", explicó Strauss-Kahn en una intervención pública en la sede europea de la ONU. P.C. Europa, crisis, FMI The New York Times [http://www.nytimes.com/2010/12/08/business/global/08bond.html?\\_r=1&ref=business](http://www.nytimes.com/2010/12/08/business/global/08bond.html?_r=1&ref=business) Central Bank and Financiers Fight Over Fate of the EuroBy GRAHAM BOWLEY and JACK EWINGIt is the battle that could well determine the fate of the euro. On one side is the European Central Bank, which is spending billions to prop up Europe&rsquo;s weak-kneed bond markets and safeguard the common currency. On the other side are hedge funds and big financial institutions that are betting against those same bonds and, by extension, against the central bank, that mighty symbol of Europe&rsquo;s monetary union. The war keeps escalating as traders position themselves for what some believe is inevitable: a default by Greece, Ireland or perhaps even Portugal. The strains grew Tuesday, when European finance ministers made no pledge to increase the emergency fund that the European Union has put in place to help protect the euro. The head of the International Monetary Fund, meantime, urged Europe to take broader action to fend off speculators. P.C. Banco Central Europeo, sistema financiero <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/12/08/education-spending-and-those-international-test-scores/?ref=economy> Education Spending and Those International Test ScoresBy CATHERINE RAMPPELL As my colleague Sam Dillon reported on Tuesday, China gave the rest of the world a run for its money in the Program for International Student Assessment, a test administered to 15-year-olds around the world. But how might money actually have affected these test scores? The Organization for Economic Cooperation and Development, which administers the test, has put together some handy graphs showing how well a country&rsquo;s students scored on the reading portion of the test in comparison to other variables, like how rich or educated that country is. Below, for example, is a graph showing a country&rsquo;s gross domestic product per person versus the country&rsquo;s reading test scores. The relationship between the two is very weak. P.C. educación El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/Repsol/YPF/halla/Argentina/yacimiento/gas/duplica/reservas/pais/elpepueco/20101208elpepieco\\_8/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Repsol/YPF/halla/Argentina/yacimiento/gas/duplica/reservas/pais/elpepueco/20101208elpepieco_8/Tes) Repsol YPF halla en Argentina un yacimiento de gas que duplica las reservas del paísALEJANDRO REBOSSIO - Buenos Aires - 08/12/2010 La presidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, y el vicepresidente de la petrolera YPF (84% de Repsol YPF), Sebastián Eskenazi, anunciaron ayer un hallazgo del denominado gas no convencional (en yacimientos de arenas compactas y arcillas) en la provincia patagónica de Neuquén que eleva el menguante horizonte de reservas de este país de 6 a 16 años. Las acciones de YPF en la Bolsa de Buenos Aires reaccionaron a la noticia con un alza de más del 5%. Además del descubrimiento, la compañía

consiguió un aumento del precio del gas en boca de pozo, que se encuentra regulado en Argentina y cuesta entre 1,50 y tres euros el millón de BTU, que es una unidad de medida de energía. En el caso del gas descubierto, podrá cobrarse ahora tanto como el que se importa de Bolivia (5,25 euros). P.C. Argentina, gas [http://www.elpais.com/articulo/economia/Alemania/asegura/compromiso/euro/elpepueco/20101208elpepieco\\_2/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Alemania/asegura/compromiso/euro/elpepueco/20101208elpepieco_2/Tes)

Alemania asegura su compromiso con el euro ANDREU MISSÉ - Bruselas - 08/12/2010 Tras su rechazo frontal a ampliar el mecanismo de rescate conjunto de la UE y el FMI (750.000 millones), Alemania ha proclamado de nuevo su voluntad en defensa del euro para despejar cualquier duda sobre su compromiso con la moneda única. El ministro de Finanzas, Wolfgang Schäuble, lanzó ayer una clara advertencia al señalar que "quienes apuestan por el colapso del euro están malgastando su dinero". El ministro alemán, consciente de la inquietud de los mercados, precisó que no se debería "poner a los mercados más nerviosos". "En cambio", añadió, "deberíamos hacer todo lo posible para que los mercados tuvieran una visión más realista de la situación". Los hechos del último año demuestran, sin embargo, que las proclamas de los políticos alemanes a lo largo de la crisis han sido uno de los elementos que más han contribuido a agitar los mercados. P.C. Alemania,

euro [http://www.elpais.com/articulo/economia/perdida/poder/adquisitivo/salarios/aumenta/elpepueco/20101207elpepueco\\_11/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/perdida/poder/adquisitivo/salarios/aumenta/elpepueco/20101207elpepueco_11/Tes)

La pérdida de poder adquisitivo de los salarios aumenta EL PAÍS | EUROPA PRESS 07/12/2010 Los salarios siguen perdiendo poder adquisitivo en España. Según los últimos datos publicados por el Ministerio de Trabajo, la subida salarial media pactada en los convenios colectivos firmados durante los primeros once meses del año bajó al 1,29% frente al 1,3% de un mes antes. Pero, lo que es más determinante con vistas a la capacidad de gasto, en noviembre la inflación incrementó su repunte hasta el 2,2%, según el adelanto del Índice de Precios al Consumo Armonizado (IPCA). P.C. poder adquisitivo,

salarios [http://www.elpais.com/articulo/internacional/apoyo/democracia/crece/America/Latina/pese/crisis/elpepuint/20101208elpepiint\\_13/Tes](http://www.elpais.com/articulo/internacional/apoyo/democracia/crece/America/Latina/pese/crisis/elpepuint/20101208elpepiint_13/Tes)

El apoyo a la democracia crece en América Latina pese a la crisis EL PAÍS - Madrid - 08/12/2010 El apoyo a la democracia -un 61% de los encuestados- crece paulatinamente en América Latina; el respaldo a la empresa privada como motor del desarrollo (71%) también aumenta al calor de una rápida recuperación económica después de la crisis económica global que ha golpeado en menor medida al continente, y los gobernantes gozan en general de una mayor aprobación de su gestión. De los 18 presidentes iberoamericanos, 11 logran en los sondeos índices de popularidad superiores al 50%, encabezados por el saliente Luiz Inácio Lula da Silva, con un 86%. La consulta realizada por Latinobarómetro dibuja un panorama alentador, aunque sin excesos, para el futuro de América Latina. Pero también incide en una lacra que se expande aparentemente sin freno: la delincuencia. P.C. democracia, América Latina